
今回
の製作担当生徒おたよりコーナーおたよりコーナー

▲誌面の都合上、皆様から寄せられたお便りを、一部割愛させて頂きました。たくさんのお便り、ありがとうございました。
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当選おめでとうございます

鷲尾　　禮さん
２年

山本　　優さん
２年

　２月１４日に、山本地区農業ビジネス交流会“ＹＡＭＡＢＩＣＯ”
の戸松会長さん、役員の古庄さんとお話をする機会がありました。
“ＹＡＭＡＢＩＣＯ”とは、能代市・藤里町・三種町・八峰町の４市
町の若手農業者が参加することができる、農業に関する情報交換や
勉強会、仲間作りを大きな目的とした交流会です。お二人のお話を
聞いたり、ディスカッションをしたりして農業についての考え方が
深まりました。戸松さんと古庄さんのお話の中で、農業をやって良
かったことだけでなく、実際に体験して悪かったことについても教
えていただき、農家になった時のイメージが具体的に分かりました。
最後に生徒に伝えたいこととして、戸松さんは「実習などの体験を
していくことで、自分に合う・合わないが分かってきて、将来の就
農・就職につながっていく」ということ、古庄さんは「日常的に視
野を広げることで、小さなことでも気が付くことが出来るようにな
る。」とおっしゃいました。現実的な農業のお話を聞くことができ、
私たちの学校での取り組みを伝えることもでき、とても有意義な時
間で勉強になりました。

農業クラブ執行部、農家さんと懇談会農業クラブ執行部、農家さんと懇談会

２年生課題研究発表会を開催！２年生課題研究発表会を開催！

外来生物に関する研究発表

　農業科の２年生は、４月から各専攻に分かれて、１年間を通して課題研究に取り組んできました。
生物資源科と生活福祉科、それぞれの学科の専攻班１５組が研究内容をポスター発表し、その内容に対
して質問し合うことで知識を深めることができました。発表は農業科の１・２年生が聞き、学年・学
科の垣根を越えて交流する良い機会となりました。今回の発表会の中では食に関する研究が多く、流
通、美容に関することや服飾関係の研究もありました。印象的だった発表は「外来食堂」と題し、外
来生物であるブラックバスをただ駆除するだけでなく、泥臭いブラックバスを美味しく食べられる方
法を開発するという研究です。他にも、蜜蝋を利用してハンドクリームを作成する研究をしていまし
た。来年度からは、今の１年生も課題研究に参加するので一緒に頑張っていきたいと思います！そし
ていつか私たち高校生の研究を、能代市や秋田県の課題解決や活性化につなげたいと感じました。

「花を活用した美容品」の研究✿完成した蜜蝋蜜蝋の発表

戸松さんと古庄さんのお話

懇談会の様子

先月号の答え

二重枠に入った文字をＡ→Ｅの順に並べて
できる言葉が答えです。正解者の中から抽
選で素敵な景品をプレゼント。どしどしご
応募ください。（締切は３月３０日必着です）
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０１．３月下旬から４月上旬までの学校の休暇
０２．イエスの反対語
０３．俳句や和歌で規定より音数が多いもののこと
０４．いいかげんなことはしません
０６．海に潜って貝などを採ります
０９．どこからか梅の花の――が漂ってきた
１０．卒業生が校長から卒業――を授与された
１１．捕手とバッテリーを組みます
１３．原稿――、投票――
１４．雨宿りのときに借ります
１６．姫路や彦根、松本のものが有名
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今年は元旦早々、暗い幕開けとなりましたが、もう不幸な出来
事は嫌ですね。２月というのに春のような高温の日になった

り、雪不足で生活は例年より楽です。穏やかな日々が続く事を願っ
ています。	 （ペンネーム　ムーばばさん）
編 �暖冬により農作物に影響が出ないか心配です。

今年の冬は雪が少ないだけでなく、２月に４月中旬の暖かさ本
当に異常です。『昔の人は言いました』。雪の少ない年は春

が長いって？４月になって雪が降ったり、田植え時水不足になった
りするのではと、とても心配する一人です。
川柳）不便でも　心にゆとり　昭和の世
	 （二ツ井町　清水博文さん）
編 �昨年のような異常気象になるのか心配ですね。

希望をもって乗り継いだ令和路線ですが、コロナに襲われ、や
れやれという時にこの大地震。現地に心を寄せたら一日も早

い復興を祈るのみです。	 （ペンネーム　ばあたんさん）
編 �今でも断水が続いている状態ですが、ライフラインの復興が早
急に進むこと同じく祈っています。

さっそく“ほめられ黒酢”を買いました！まだ作っていません
が、味がたのしみです。

	 （ペンネーム　Ｍさん）
編 �Ａコープ商品ご利用有難うございます。

今年は雪が少なく、除雪をあまりしないので体がなまっていま
す。	 （ペンネーム　ハッピーチャンチャンさん）

編 �同じく体がなまっています。春になったら体動かそう！

雪が少なくて生活しやすいのはいいですが、クマが冬眠出来な
いのでは？クマ騒動もあって異常気象かな？

	 （能代市　白井準一さん）
編 �冬眠しないクマもいるみたい。すぐクマ騒動が始まるかも。

今年は小雪で、まだ２月なのに雪がほとんど消えた。散歩がて
ら畑を除いたら、昨年結球しなかったキャベツが結球してい

た。またブロッコリーも脇芽が出て食べられそう―。持ち帰って食
べた。美味かった。これだから畑作りはやめられない！
	 （二ツ井町　山谷峯子さん）
編 �冬越しキャベツは甘いとのこと。美味しそうですね。

近所の農家の方々に、「今年は雪が降らなくて早めに農作業が
始りますね」と話したら、「沢から流れてくる水が不足で米

が上手く育つか心配している」と言われました。知らなかった私は
申しわけなく恥ずかしかったです。
	 （ペンネーム　さくらさん）
編 �山に雪がないと水不足かも。異常気象も心配ですね。

作文・図画コンクールの記事を見て、私も小学校３年生（４１年
前）の時、市の作文コンクールで佳作でしたが、表彰された

のを思い出しました。
	 （愛知県　北野広郷さん）
編 �体験しながら自身の思いがよく表現できた作文でしたね。

今年は雪が例年よりだいぶ少なく、雪かきで運動不足解消出来
ていないです。（笑）

	 （ペンネーム　腹ペコちゃんさん）
編 �運動不足にはウォーキングをおすすめします。

雪の少ない冬でうれしいですが、水不足にならないかな～と心
配です。ＪＡのパンフレットの花を見たから今年、庭に何の

花を植えようか…色々考えております。朝夕には白鳥の飛び廻るの
を見て、春をまっています。
	 （ペンネーム　金豆さん）
編 	私も毎年咲く「宿根草」を庭や花壇で楽しもうと思います。

今年は雪が少なく助かりますが、夏のことを考えると複雑で
す。散歩中にフキノトウらを見つけましたが、ちょっと食べ

ようと思いません。
	 （二ツ井町　秋林ミチ子さん）
編 	「フキノトウ」は体に嬉しい効能がいっぱいあるみたいです。
山に芽を出したフキノトウは美味しいと思います。

ペンネーム　ムーばばさん
ペンネーム　ばあたんさん
ペンネーム　ハッピーチャンチャンさん

清水　博文さん（二ツ井町）
ペンネーム　Ｍさん
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